

## Nota de prensa de la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria

**Hasta este sábado la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria reúne a varios centenares de especialistas en Sevilla para profundizar en técnicas de urgencias y ecografía**

### **La semFYC resalta la respuesta “inmediata, coordinada y rigor” de los sanitarios que intervieron en el accidente ferroviario de Adamuz**

**Sevilla, 5 de febrero de 2026.** La Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (semFYC) ha rendido este jueves un homenaje institucional a los profesionales sanitarios que intervinieron tanto en primera línea como en la atención sanitaria posterior al accidente ferroviario de Adamuz, una tragedia que ha conmocionado a todo el país y especialmente a Andalucía, con un balance de 46 víctimas mortales y cerca de 300 personas heridas, 122 de ellas con necesidad de ingreso hospitalario, de los que se ha destacado la vocación de inmediatez, coordinación y rigor. También se ha señalado la capacidad de intervenir ante cualquier circunstancia adversa de forma activa y coordinada, como se está demostrando en estos días que, junto al conjunto de dispositivos de emergencias.

El acto ha tenido lugar durante la inauguración de las Jornadas de Actualización en Medicina de Urgencias y Emergencias y las Jornadas de Ecografía, que se celebran en Sevilla entre los días 5 y 7 de febrero y que reúnen hasta a 500 especialistas de la Medicina Familiar y Comunitaria procedentes de toda España.

El homenaje ha contado con la participación de la secretaria de la Junta Permanente de la Sociedad, Laura Carbajo quienes han destacado la respuesta inmediata, coordinada y altamente profesional de los equipos sanitarios implicados en la atención a las víctimas en todas las situaciones de emergencias.

Durante la ceremonia, todas las personas asistentes al congreso han participado en este reconocimiento colectivo, que ha puesto en valor no solo la actuación en el escenario del accidente, sino también el trabajo desarrollado en los días y semanas posteriores en hospitales, atención primaria y otros dispositivos asistenciales.

#### **// Urgencias, pero también continuidad asistencial**

Desde la semFYC se ha subrayado que la atención ante una catástrofe no finaliza con la fase aguda. La recuperación física, emocional y social de las personas afectadas y de sus familias requiere una respuesta sanitaria sostenida en el tiempo, en la que la medicina familiar y comunitaria y la atención primaria desempeñan un papel esencial.

En este sentido, la sociedad científica ha puesto el foco en la importancia del abordaje psicosocial, el acompañamiento continuado y la detección precoz de situaciones como duelos complejos, ansiedad o estrés postraumático, aspectos clave para la recuperación del bienestar biopsicosocial tras una tragedia de estas características.

#### **// El papel clave de la medicina de familia, especialmente en el medio rural**

La semFYC ha querido destacar de manera especial la labor de los médicos y médicas de familia que ejercen en el medio rural. En muchas zonas dispersas o alejadas de los grandes núcleos urbanos, estos profesionales son

los primeros —y en ocasiones los únicos— en prestar atención ante accidentes o situaciones de emergencia, actuando con los recursos disponibles y con un profundo conocimiento del territorio y de su comunidad.

Esta realidad refuerza la necesidad de que las competencias de la medicina de familia incluyan tanto la atención longitudinal y comunitaria como la capacidad de respuesta ante urgencias y emergencias, una polivalencia que resulta clave para garantizar la equidad en la atención sanitaria.

## // Formación basada en escenarios reales

Las jornadas que se celebran estos días en Sevilla ponen el acento precisamente en la actualización de competencias en atención urgente y ecografía clínica, así como en el entrenamiento periódico mediante simulaciones de escenarios realistas. Estas dinámicas reproducen situaciones habituales en los servicios de urgencias, permitiendo a los profesionales organizarse como equipos de guardia y tomar decisiones clínicas en contextos de alta presión.

## SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA DE FAMILIA Y COMUNITARIA (SEMFYC)

**La semFYC es la federación de las 17 Sociedades de Medicina de Familia y Comunitaria que existen en España y agrupa cerca de 22.000 especialistas en Medicina de Familia Y Comunitaria. La especialidad de Medicina de Familia persigue la mejora de la atención a la salud de las personas usuarias de la Sanidad Pública del Sistema Nacional de Salud a través de una atención más cercana a las personas, su familia y su entorno comunitario.**

## CONTACTO PRENSA

Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria - SEMFYC

Comunicación

Anna Serrano: +34679509941 / [aserrano@semfyc.es](mailto:aserrano@semfyc.es)